

Peña defiende relación económica México-EU

Por Francisco Reséndiz

El Universal, 17 de noviembre de 2016

El presidente Enrique Peña Nieto defendió, ante los dueños y directivos de las empresas de radio y televisión líderes en el mundo, las bondades y beneficios de la relación económica México-Estados Unidos para las sociedades de ambas naciones.

Ante miembros del Paley Center advirtió que las economías de los dos países llevan 22 años integrándose a través del TLCAN y que México es el segundo destino de las exportaciones de la Unión Americana.

"Sin considerar lo que le venden al Reino Unido, que pronto dejará de ser parte de la Unión Europea, México le compra más a los Estados Unidos que todos los países europeos en su conjunto.

"Y también le compra más a los Estados Unidos que lo que le compran, en su conjunto, los llamados BRICS, Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica juntos", refirió.

De acuerdo con un comunicado emitido por la Presidencia, dijo que hay una relación comercial "muy balanceada", pero sobre todo, de grandes sinergias, "ya que Estados Unidos y México producen juntos para venderle al resto del mundo".

Poca gente lo sabe, agregó, "pero en promedio las exportaciones de México a Estados Unidos tienen un 40% de insumos producidos en Estados Unidos; es decir, 40 centavos de cada dólar que exportamos tiene contenido norteamericano, tiene empleos generados en los Estados Unidos. De hecho, más de 6 millones de empleos en Estados Unidos, se estima, dependen directamente de la relación comercial con México".

Durante una cena que ofreció, acompañado por la primera dama Angélica Rivera, en Los Pinos a miembros de Paley Center -que participan en la 21ª Reunión Anual Cumbre de su Consejo Internacional y se desarrolla por primera vez en México-ratificó.

"Por eso confiamos en que el diálogo bilateral, guiado por el optimismo, el pragmatismo y el respeto a la soberanía de ambos países, siga siendo la mejor vía para forjar un futuro compartido".

Aceptó que iniciará una era de nuevos retos, pero también, subrayó, de grandes oportunidades para encontrar nuevos caminos de cooperación y prosperidad compartida.

"No puede ser de otra manera: la relación bilateral es tan profunda que va más allá de la relación entre gobiernos. Con más de un millón de cruces fronterizos legales

de personas cada día, compartimos la frontera más transitada del mundo, que une a diez estados de ambos países en donde viven más de 95 millones de personas”, resaltó.

Recordó una frase de quien fuera Secretario del Tesoro y Secretario de Estado de Estados Unidos, James Baker: “Los Estados Unidos no tienen una relación más importante que la que sostienen con su vecino y amigo, la República Mexicana”.

Indicó que en todo Estados Unidos, “los 35 millones de personas de origen mexicano, de las cuales sólo un tercio son migrantes, contribuyen diariamente con trabajo y creatividad al desarrollo y bienestar de ambas naciones. Además, nuestras economías llevan 22 años integrándose a través del Tratado de Libre Comercio”.

Enrique Peña Nieto aseguró ante directivos de los medios de comunicación más influyentes del mundo:

“En la medida en que más personas, y especialmente de los Estados Unidos, conozcan mejor a México y a su gente, podrán entender que los mexicanos somos más que vecinos, somos socios, somos aliados y somos amigos”.

Destacó la decisión de esta organización mundial de haber seleccionado a México para la Cumbre del Consejo Internacional del Centro Paley.

"Se trata de una gran oportunidad para que los directivos de los medios de comunicación más influyentes e innovadores del mundo conozcan más sobre nuestro extraordinario país”, dijo el Presidente de la República.

Destacó las fortalezas de México: un país con 82 años de relevos ordenados en la Presidencia, con una sólida democracia, la 15 economía global, principal motor de crecimiento económico de Latinoamérica; con dos décadas de estabilidad macroeconómica, con finanzas públicas sanas y un sólido sistema bancario.

Agregó que desde finales de los 80 México tomó la decisión de abrir su comercio al mundo.

"Poco a poco nos fuimos consolidando como una economía de mercado. Hoy somos el séptimo productor de automóviles a nivel mundial, el primer productor de pantallas planas de televisión, y tenemos una industria aeronáutica que crece a tasas de doble dígito”.

El Primer Mandatario refirió que “a pesar de estos logros y fortalezas, al cierre del siglo XX, el siglo pasado, era ya evidente que importantes instituciones y sectores de la economía se habían rezagado en nuestro país”.

Por ello, resaltó, “para salir de la inmovilidad, hace cuatro años conformamos un gran acuerdo con las principales fuerzas políticas. De este acuerdo, conocido como el Pacto por México, nacieron 13 Reformas Estructurales para ampliar los derechos

sociales de la población, fortalecer nuestro régimen institucional y elevar la competitividad de nuestra economía”.

Hizo notar la importancia de las reformas educativa, de telecomunicaciones y energética. “La clave para lograr estos cambios estructurales, pospuestos por décadas, fue el diálogo entre las fuerzas políticas”, atajó.

El Paley Center, nombrado así en honor a William S. Paley, pionero de la radio y televisión y creador de lo que se convirtió en la CBS, en los Estados Unidos de América, tiene como misión liderar la discusión sobre el significado cultural, creativo y social de la televisión, la radio y las plataformas emergentes, para servicio de los profesionales de la comunicación y el público interesado en los medios.

En su intervención, el vocero del gobierno de la República, Eduardo Sánchez, afirmó que bajo el liderazgo del presidente Peña en México están ocurriendo cosas muy importantes, y destacó el logro de 13 reformas estructurales.

“En el año 2012, a principios de ese año, hablar de una Reforma Educativa, una Reforma de Telecomunicaciones, una Reforma de Competencia o una Reforma Energética, se veía como algo imposible. Y en sólo dos años, el Presidente Peña y las fuerzas representadas en el Congreso de la Unión lo lograron, a través de un gran acuerdo”, destacó.

Confirió en que los integrantes del Consejo de Paley Center podrán apreciar, durante su estancia en México, que “somos un país moderno, un país que se está transformando, un país de oportunidades, y sobre todo, un país cuyo principal patrimonio lo constituye su gente”.

Emilio Azcárraga, presidente de Grupo Televisa, afirmó que en "la era del México democrático", el Presidente Peña ha sido el único hombre de Estado que ha logrado reunir a la oposición, para sacar adelante reformas estructurales que están transformando al país.

“Pocos lo pensaron posible y lo hizo atendiendo a las reglas de la modernidad, de la construcción de acuerdos, del entendimiento del otro y, también, del diálogo y la negociación”.

Al hacerlo, agregó, “se desprendió del interés político personal y se aferró a su visión de futuro. No le importó la rentabilidad a corto plazo. Gracias a eso logró reformas como la energética y la educativa, cuyos frutos, seguramente, no verán su sexenio”, apuntó de acuerdo con el comunicado de Los Pinos.

Subrayó que la reforma del sector de telecomunicaciones emparejó el piso y generó una mayor competencia en televisión abierta, como en los servicios de telefonía, acceso a internet y televisión de paga, en beneficio directo, todo esto, a todos los consumidores mexicanos”.

México, expresó, “está a la altura de los retos que se le plantean. México es un buen vecino de los Estados Unidos. Los dos países son buenos socios, son buenos aliados, pero, sobre todo, somos buenos amigos. Los mexicanos queremos seguir siéndolo”.